



Pressemitteilung

117. adh-Vollversammlung – Themen, Wahlen, Auszeichnungen

(20.10.2022) Am 16. und 17. Oktober 2022 ist die Mitgliedschaft des Allgemeinen Deutschen Hochschulsportverbands (adh) zu ihrer 117. Vollversammlung zusammengekommen, um das vergangene Jahr Revue passieren zu lassen und zukunftsweisende Entscheidungen zu treffen. Delegierte der über 200 Mitgliedshochschulen blickten an der Humboldt Universität zu Berlin sowohl auf zahlreiche erfreuliche Entwicklungen als auch auf aktuelle Herausforderungen.

Rückblick und Ausblick – Hochschulsport als ausdrückliche Hochschulaufgabe verankern

So stellte der adh-Vorsitzende Jörg Förster in seiner Begrüßungsrede heraus: „Mit den intensiven Vorbereitungen für die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games, der sehr positiven Resonanz auf die nationalen adh-Wettkampf- und -Bildungsveranstaltungen, den gelungenen EUSA Games oder der rundum erfolgreichen Initiative „Bewegt studieren - Studieren bewegt 2.0!“ konnten wir im aktuellen Jahr vielschichtige Erfolge erzielen.“

Erneut sehen die Mitgliedshochschulen, deren Hochschulsporteinrichtungen und der adh selbst jedoch die Gefahr, angesichts der Energiekrise und damit verbundenen Maßnahmen im Wintersemester 2022/2023 den gesetzlichen Auftrag des Hochschulsports nicht erfüllen zu können.

„Menschen in Bewegung zu bringen, die positiven Effekte davon zu erleben und dauerhaft in das eigene Leben zu integrieren und sie in der Lebenswelt Hochschule Gemeinsamkeit aber auch Identität und Identifikation erfahren zu lassen, darf nicht ein weiteres Mal in Frage gestellt werden“, so Förster.

In Sachen Krisenbewältigung haben der Vorstand, die Gremien, die Mitgliedshochschulen sowie die institutionellen Partner gemeinsam intensiv daran gearbeitet, proaktiv zu Lösungsansätzen beizutragen. „Der adh wird mit seinen Partnerinnen und -partnern im gesellschafts-, bildungs- und sportpolitischen Umfeld in den Dialog gehen, um Handlungs- und Planungssicherheit für die Mitgliedshochschulen zu erreichen“, erläuterte Förster.

Die Bedeutung des Hochschulsports für das Setting Hochschule unterstrichen unter anderem der Vizepräsident für Forschung der HU Berlin, Prof. Dr. Christoph Schneider, sowie der Generalsekretär der Hochschulrektorenkonferenz, Dr. Jens-Peter Gaul. Der Hochschulsport habe großartige Arbeit geleistet und trotz Einschränkungen maßgeblich zur physischen und psychischen Gesundheit von Studierenden und Mitarbeitenden beigetragen. Dr. Jens-Peter Gaul hob hervor, dass während der Pandemie die Bedeutung des Hochschulsports als sozialer Begegnungsraum in den Fokus gerückt sei. Er betonte, dass der Hochschulsport und dessen Weiterentwicklung integrale Aufgabe der Hochschulen seien, für die es die entsprechenden Rahmenbedingungen brauche. Aus Sicht der HRK sei es wichtig, dass der Hochschulsport als ausdrückliche Hochschulaufgabe mit dem Ziel der festen finanziellen Absicherung verankert werde.

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages



Dr. Urte Ketelhön, Geschäftsbereich Hochschulinfrastruktur am HIS-Institut für Hochschulentwicklung, knüpfte in ihrem Impuls zur Verankerung von Prävention und Gesundheitsförderung daran an. Sie machte deutlich, dass der Hochschulsport einen wichtigen Beitrag zu einem ganzheitlichen Ansatz der „gesunden Hochschule“ erbringen kann. „Die erfolgreiche Aufnahme des Themenfelds Gesundheitsförderung in das adh-Leitbild im Rahmen der Vollversammlung ist ein weiterer wichtiger Schritt zur Stärkung der Rolle des Hochschulsports“, so Förster.

Wahlen – Jörg Förster ist adh-Vorstandsvorsitzender

Bei der adh-Vollversammlung standen turnusgemäß Gremienwahlen für die Amtszeit 2022/2024 auf der Agenda.

Die studentischen und hauptamtlichen Hochschulsportvertreterinnen und -vertreter bestätigten einstimmig den Geschäftsführer des Hochschulsports Hamburg, Jörg Förster, als adh-Vorstandsvorsitzenden. Förster startet damit in seine vierte Amtszeit in dieser Position. Außerdem wählten sie Dirk Kilian, Hochschulsportleiter der HS Darmstadt, der sich seit 2015 im adh-Vorstand im Bereich Bildung engagiert hatte, als Finanzvorstand. Ein weiterer hauptamtlicher Vorstandsposten blieb vakant. Komplettiert wird der adh-Vorstand von den Studierenden Joshua Feinstein (TU Kaiserslautern), Hanne Nagel (Uni Lüneburg) und Svea Thamsen (Uni Potsdam).

Den Vorstandswahlen schlossen sich die Gremienwahlen für die Wettkampfkommision, den Beirat Bildung und Entwicklung sowie die Rechnungsprüfung an. Darüber hinaus bestätigte die 117. adh-Vollversammlung die Mitglieder des Länderrats.

Ehrungen und Auszeichnungen

Der adh hat bei der adh-Gala im Rahmen der Vollversammlung die Hochschule des Jahres sowie die Hochschulsportlerin, den Hochschulsportler und das Team des Jahres für besondere Leistungen in Studium und Spitzensport ausgezeichnet.

Der adh-Vorstand würdigte den Hochschulsport der Goethe-Universität Frankfurt für seine beispielhafte Arbeit und sein großes Engagement an der Hochschule, in der Region und im Verband. Die Auszeichnung nahm Hochschulsportleiter Martin Miecke entgegen.

Lea Scholz (HU Berlin) und Michael Roth (HTW Berlin) durften sich dank ihrer herausragenden Resultate bei den FISU World University Championships (WUC) Eisschnelllauf 2022 in Lake Placid über die Ehrungen als Sportlerin und Sportler des Jahres freuen. Die Sonder-Auszeichnung als Team des Jahres 2022 ging an die Studentinnen-Nationalmannschaft Futsal, die im Juli als erste deutsche Damen-Mannschaft sehr erfolgreich an FISU World University Championships teilgenommen hat.

Zu Ehrenmitgliedern ernannten die Delegierten der adh-Vollversammlung den Hochschulsportleiter der Uni Münster, Jörg Verhoeven, sowie den adh-Finanz- und Verwaltungsreferenten, Bernd Mühle. Beide zeichnen sich seit vielen Jahren durch ihr unermüdliches Engagement für den Hochschulsport und für den Verband aus.

Außerdem vergab der adh zum zweiten Mal den von Walkolution und Sport-Thieme unterstützten adh-Förderpreis Nachhaltigkeit. Prämiiert wurden die TU Chemnitz und die Hochschule Magdeburg-Stendal für ihr nachhaltiges Engagement im Hochschulsport.

Kostenfreies Bildmaterial

- [Pressebilder der adh-Vollversammlung © Jean-Marc Wiesner](#)

Weitere Informationen

- [adh-Leitbild](#)
- [Gremienmitglieder](#)
- [Berichte zu Ehrungen und Auszeichnungen](#)

Kontakt

Allgemeiner Deutscher Hochschulsportverband
Julia Frasch
Öffentlichkeitsreferentin
Tel.: +49 163 2086114
E-Mail:

Homepage: www.adh.de
Facebook: www.facebook.com/hochschulsportverband
Twitter: www.twitter.com/@adhGER
Instagram: www.instagram.com/adh.de/
BewegtBild: www.youtube.com/user/Hochschulsportkanal